

Protokoll der 15. AStA Sitzung am 10.07.2013

TOP 1 Begrüßung durch die AStA-Vorsitzende

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung

TOP 4 Gäste und Finanzierungsbeschlüsse

- Antrag FSR Erziehungswissenschaft
- Antrag FSR Archäologische Wissenschaft
- Anträge FSR Theaterwissenschaft
- Antrag CT – Das Radio
- Antrag Interkulturelles Abendessen

TOP 5 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

TOP 6 Bericht des Vorstandes

TOP 7 Berichte aus den Referaten

TOP 8 Berichte aus den Gremien

TOP 9 Organisatorisches und Verschiedenes

Anwesenheitsliste der 15. Sitzung des 46. AStA – 20130710-A-46-15-P

Datum: 10.07.2013

Mitglieder	Von	Bis	Ent.
Vorsitz			
Köhler, Tim	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Finanzen			
Volmering, Christian Bernhard Johannes			X
Kultur, Sport & Internationalismus			
Becic, Nazif			X
Demir, Nur	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Meys, Raoul			X
Saidi, Mohamed-Ali	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Jashari, Adelina			X
von Canstein, Andreas			X
Service, Mobilität & Wohnen			
Graw, Maurizio			X
Nowak, Lisa			X
Reich, Carolin	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Danielsiek, Dominic			X
Yilmaz, Nergiz	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Nebowsky, Anna-Eva			X
Öffentlichkeit			
Mevenkamp, Henning			X
Grabowski, Christian	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Marquardt, Sebastian			X
Steinmann, Lisa			X
Tas, Gökhan			X
Hochschul-, Bildungs- & Sozialpolitik			
Jewanski, Kathrin	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Fastabend, Moritz	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Pundt, Dominic	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Djikezi, Neijla			X
Brüggemann, Mathias	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Krüger, Philipp			X
Politische Bildung			
Borsch, Lena			X
Schumacher, Adrian			X
Eichert, Pina Marie			X

Gäste			
FSVK			
			X
Studentische Senatsfraktion			
Wolf, Maik	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Studierendenparlament			
			X
Vertreter*in der Studierenden im AkaFö-Verwaltungsrat			
			X
Vertreter des autonomen Schwulenreferates			
			X
Vertreterin des autonomen Frauen-/Lesbenreferates			
			X
Vertreter*in des autonomen AusländerInnenreferates			
			X
Vertreter*in des IBS			
Hauke	12:10 Uhr	13:15 Uhr	
Sonstige:			

TOP 1 Begrüßung durch die AStA-Vorsitzende

Tim: Ich begrüße Euch alle recht herzlich zu unserer 15. AStA Sitzung und möchte an dieser Stelle auch unseren Gäste Maik und Hauke willkommen heißen.

TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit

Tim: Ich stelle fest, dass wir mit mehr als 10 anwesenden AStA Referentinnen beschlussfähig sind.

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung

Tim: Gibt es Änderungswünsche bzw. Ergänzungen zu der Tagesordnung?

Keine Ergänzungen

Die Tagesordnung wird festgestellt

TOP 4 Gäste und Finanzierungsbeschlüsse

Antrag FSR Erziehungswissenschaft (FSVK Nummer sose 2013 397) (Beschlussbuchnummer 46-182)

Tim: Der Antrag des FSR Erziehungswissenschaft wurde von der FSVK in einem 3 Wochen Verfahren behandelt und am Montag mit dem Votum Ja beschlossen. Der FSR Erziehungswissenschaft beantragt für eine Veranstaltung zum Thema „Queer-gerechte Pädagogik“ insgesamt Geldmittel in Höhe von 380,00 Euro. Die Kosten ergeben sich aus dem Honorar für den Referenten in Höhe von 200,00 Euro und 180,00 Euro für Fahrtkosten.

Tim: Ich habe auf der FSVK Sitzung den FSR'en als Anregung noch einmal mitgegeben sich bei der Planung und Vorbereitung bei solchen Veranstaltungen auch gerne an das Referat für Politische Bildung zuwenden.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen

Antrag FSR Archäologische Wissenschaft (FSVK Nummer sose 2013 396) (Beschlussbuchnummer 46-183)

Tim: Der FSR Archäologische Wissenschaft beantragt für eine Fachschaftsfahrt 40 TeilnehmerInnen Tage in gesamt Höhe von 500,00 Euro. Beantragt werden diese TeilnehmerInnen Tage für eine internationale Veranstaltung der ArchäologenInnen und AltertumswissenschaftlerInnen vom 12.07 bis zum 14.07.2013. Die FSVK hat ein positives Votum dazu abgegeben.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen

Antrag FSR Theaterwissenschaft (FSVK Nummer sose 2013 295) (Beschlussbuchnummer 46-184)

Tim: Der FSR Theaterwissenschaft beantragt für eine Fachschaftsfahrt 9 TeilnehmerInnen Tage in gesamt Höhe von 112,50 Euro. Die FSVK hat ein positives Votum dazu abgegeben.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen

Antrag FSR Theaterwissenschaft (FSVK Nummer sose 2013 294) (Beschlussbuchnummer 46-185)

Tim: Der FSR Theaterwissenschaft beantragt für die Veranstaltung Podest #8 einen Finanzkostenzuschuss in Höhe von 800,00 Euro. Das heißt es handelt sich hierbei um eine Teilfinanzierung. Die gesamten Kosten belaufen sich auf 1330,00 Euro und ergeben sich aus der Künstlerbetreuung 350,00 Euro; Verpflegung 330,00 Euro; Dokumentation 100,00 Euro; Drucksachen 150,00 Euro; Transport & Fahrtkosten 100,00 Euro; Freies Kunst Territorium Miete 100,00 Euro; Theater der Gezeiten Miete 100,00 Euro und Technik in Höhe von 100,00 Euro. Der FSR erhält 530,00 Euro aus anderen Mitteln und beantragt somit die restlichen 800,00 Euro beim AStA.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen

Antrag CT – Das Radio (Beschlussbuchnummer 46-186)

Tim: CT – Das Radio beantragt für eine neue Technikausstattung insgesamt Geldmittel in Höhe von 3964,77 Euro.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen

Antrag Interkulturelles Abendessen (Beschlussbuchnummer 46-187)

Nur: Für das Interkulturelle Abendessen am 25.07.2013 habe ich ein Angebot eingeholt. Ich habe ein Angebot vom AKAFÖ für das Interkulturelle Abendessen bekommen für 700 Personen. Der Antrag beläuft sich in gesamter Höhe auf 4042,50 Euro. Die Finanzierung dieser Veranstaltung gestaltet sich so, dass der AStA eine Teilfinanzierung übernimmt und auch das AAR.

Nur: Wir benötigen für diesen Abend übrigens auch AStA ReferentInnen die als Servicekräfte arbeiten, damit wir auch alle Personen schnell bedient bekommen. Ich werde dazu aber noch eine Mail an alle senden.

Über diesen Antrag wird abgestimmt.

Dieser Antrag wird einstimmig angenommen

TOP 5 Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung

Tim: Das Protokoll der letzten AStA Sitzung ist euch allen zeitnah zugegangen. Gibt es dazu Ergänzungen und Änderungswünschen.

Über das Protokoll der 14. AStA Sitzung wird abgestimmt.

Das Protokoll der 14. AStA Sitzung wird genehmigt. (Beschlussbuchnummer 46-188)

TOP 6 Bericht des Vorstandes

Tim: In der vergangenen Woche hat keine Vorstandssitzung stattgefunden. Dennoch möchte ich an dieser Stelle von dem Koalitionstreffen berichten. Ein Punkt war der Vorschlag von Christian bzgl. der Vorgehensweise, das AStA ReferentInnen vor einer AStA Sitzung die Möglichkeit bekommen alle Anträge vor der Sitzung zu sehen. Wir werden nun so verfahren, dass alle Anträge bis dienstags 12 Uhr bei mir eingegangen sein sollen. Diese werden dann ab 12 Uhr bei mir im Büro ausliegen und ihr habt die Möglichkeit diese dort einzusehen. Ich bekomme nicht alle Anträge digital, daher werde ich die dort alle ausgedruckt dort liegen haben.

Kathrin: Wir hatten ein Treffen mit dem Rektorat. Unter anderem haben wir angeregt, da das Ticket eh geändert wird, auf dem Studentenausweis wieder Studierendenausweis stehen zu haben und nicht Student oder Studentin. Dann noch eine Information zum Thema Umbau Querforum West, TUZ, Übergangsmensa. Der Rektor möchte gerne dort die Möglichkeit schaffen Partys zu veranstalten. Weiteres zum Rektoratstreffen wird Maik gleich berichten.

TOP 7 Berichte aus den Referaten

Servicereferat

Nergiz: Zum Wintersemester möchten wir wieder Ersti-Tüten verteilen und im letzten Jahr kam der Vorschlag Jute-Beutel dafür zu nehmen. Ich habe einen Kostenvorschlag heraus gesucht für

Caroline: Ich würde den Vorschlag machen, dass auf einer Seite auch das RUB Logo mit gedruckt werden könnte und wir somit auch mit der UV über eine Teilfinanzierung sprechen können.

Das Thema Ersti-Tüten wird noch einmal auf der AStA Vorstandssitzung behandelt werden.

TOP 8 Berichte aus den Gremien

Bericht von Hauke (IbS)

Hauke: Laura und ich sind gerade dabei die Veranstaltungen für den Sommer vorzubereiten. Ich habe Herrn Frauendienst auch einmal darauf angesprochen, dass der blaue Fahrstuhl sehr verdreckt ist und er wird sich darum kümmern, dass dieser gereinigt wird. Es ist sehr unangenehm mit diesem zu fahren.

Bericht von Maik (Gremienberater)

08.07.13 Treffen mit dem Rektorat (Rektor, Kanzler, AStA, FSVK, Senat)

ZFA:

da es in der Problematik um das ZFA und dessen Sprachkurse im Optionalbereich in letzter Zeit zu vielen Änderungen kam, wurde von studentischer Seite ein schriftliches Konzept gefordert. Dieses Konzept soll vor seiner Verwirklichung in einer Diskussionsrunde vorgestellt werden um eventuelle Anmerkungen auch weiterhin gemeinsam zu bearbeiten. Eine Einladung hierzu wurde auch schriftlich angefordert und wird sofort weitergeleitet.

Optionalbereich:

es wurde festgehalten, dass der Optionalbereich reformbedürftig ist.

Die Sektion Sprachen (siehe ZFA-Problematik) zeigt dies.

Das Rektorat wünscht sich hier festere Strukturen. Als Beispiel wurde M.Ed. (Master of Education) genannt. Hier sind 25 von 30 CP bereits festgeschrieben. In anderen Fächern soll dies ähnlich sein. Da dieses dem Begriff „optional“ im Optionalbereich nicht gerecht wird, haben wir hierzu ein Treffen mit Frau Wilkens (Prorektorin für Lehre) angeregt. Hintergrund war auch hier der Wunsch nach „besseren“ Studierenden, indem man ihnen Kurse vorschreibt.

Berater*innen im Optionalbereich wissen nicht, dass man auch facheigene Kurse belegen darf. Dieses wurde bemängelt.

Es soll dazu ein Gespräch mit studentischen Interessensvertreter*innen geben.

UB-Lizenzen (open access publishing):

wie berichtet hat die UB (Universitätsbibliothek) Probleme mit dem Verlag Elsevier, der horrenden Preissteigerungen verlangt. Im Zuge dieser Problematik haben sich vor allem studentische Vertreter*innen im UB-Beirat für eine Orientierung in Richtung open access eingesetzt. Ein entsprechender Antrag für Förderungsgelder bei der DFG wurde auch schon gestellt. Das Rektorat wurde heute darum gebeten, sich mit anderen Universitäten, hier genauer auf der Hochschulkonferenz, mit diesem Thema zu befassen, um als Einheit einen besseren Verhandlungsstandpunkt für spätere Verhandlungen zu haben.

Campussanierung:

BHKW: für ein Blockheizkraftwerk am Campus ist ein Etat von 12 Mio. Euro nötig.

Vom Land würden für ein BHKW 8 Mio. Euro bereitgestellt. Das Gespräch mit dem Rektorat über die Differenz von 4 Mio. Euro lässt erkennen, dass man sich noch nicht im klaren darüber ist, wie das Geld beschafft werden kann.

Es wird hierzu am 09.07.13 eine Lenkungscommission tagen.

PCB-Messwerte IC: die Messergebnisse der IC-Freimessungen sind noch immer nicht öffentlich gemacht worden. Die PCB-Kommission hat diese angefordert.

Parkhaus West: seit dem 01.07.2013 ist der erste Teil fertiggestellt und zugänglich.

Zugangskontrollen: da vor allem im Parkhaus West auch externe Menschen parken, wird überlegt, eine Zugangskontrolle zu diesem zu schaffen. Diese soll dafür sorgen, dass Parkplätze entweder durch mehr Studierende genutzt werden oder externe dafür eine Nutzungsgebühr zahlen sollen.

Auch bestehende Zugangskontrollen sollen verbessert werden. Da die Frauenparkplätze demnächst verlegt werden, und die Übergangslösung nicht so viele Stellplätze bietet, soll hier eine Kontrolle von ausgegebenen Schlüsseln erfolgen, um sicherzustellen, dass diese auch bei den entsprechenden Abnehmerinnen sind.

Das Schlüsselsystem für einen Parkraum in der Nähe von ND soll hier auch überprüft werden.

Kanzler Möller sieht hier den Studierendenausweis als sinnvolle Möglichkeit diese Kontrollmechanismen zu verwirklichen.

Kalwes: das Wohnheim auf dem Kalwes ist unter anderem durch einen schlecht ausgebauten und schlecht beleuchteten Waldweg erreichbar. Der Asta, das AkaFö, die Gleichstellungsbeauftragte der RUB und die Stadt Bochum haben sich getroffen um diese Problematik zu besprechen und Lösungsansätze zu erarbeiten.

GD: die Ausschreibung zur ersten Bauphase des Gebäudes GD wurde wie berichtet nicht angenommen. Die Stellungnahme des BLB besagt, dass man die Ausschreibung für Hoch und Tiefbau zusammen machte und vermutlich deshalb keine Baufirma das Angebot annahm. Nun will man Baumaßnahmen getrennt ausschreiben. Die Stellungnahme erfolgte durch die Kommunikation mit der Presse. Der Artikel dazu ist hier zu lesen: <http://waz.m.derwesten.de/dw/staedte/bochum/neubau-an-der-ruhr-uni-bochum-verzoegt-sich-keine-baufirma-gefunden-id8114459.html?service=mobile>

Energie-AG:

unter Leitung von Prof. Dr. Löwenstein (Prorektor für Planung, Struktur und Finanzen)

wird sich die Energie-AG bald zusammenfinden. Prof. Theisen (Dekan von Maschinenbau) soll ihn hierbei unterstützen. Laut Rektorat gibt es einen Energiemanager, der dieser AG angehören soll. Für die Statusgruppe der Studierenden werden Interessierte gesucht.

TOP 9 Organisatorisches und Verschiedenes

Mülldienst

In der kommenden Woche wird Dominic den Mülldienst übernehmen.

Begehung der Bongardstraße

Tim: Am Donnerstag wird die Begehung der Bongardstraße stattfinden.

Urlaubsplanung

Tim: Bitte tragt euch in den Urlaubsplan ein, damit wir wissen wann wer in den Semesterferien nicht zur Verfügung steht.

Schichten im Servicereferat

Tim: Auch hier tragt euch bitte in den Plan ein. Jede ReferentIn soll sich 3 Mal in den Plan eintragen, damit auch während den Semesterferien, dass Service Referat besetzt ist.

Tim bedankt sich bei allen anwesenden AStA ReferentInnen und Gästen und schließt die Sitzung um 13:15 Uhr.